
Gemeinde Engeln

N i e d e r s c h r i f t

über die 24. Sitzung des Rates am 20.07.2006

im/in der
Heuhotel Heidhoff

Sitzungsbeginn: 19:40 Uhr                                Sitzungsende: 20:45 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Heinrich Wachendorf 

Stimmberechtigte Mitglieder
Heiko Albers ab 20:05 Uhr, TOP 8
Heiko Allhusen
Henry Hüneke
Arend Meyer
Manfred Plate
Ulf-Werner Schmidt
Stephanie Schmitz
Heinrich Wachendorf

Verwaltung
Horst Wiesch
Christa Gluschak
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Öffentlicher Teil :

Punkt 6:
Bezuschussung von Reparaturen an Anliegerstraßen

Herr Wachendorf weist darauf hin, dass dieser Punkt aufgrund eines Antrages von Herrn Albers
beraten werden sollte. Da Herr Albers noch nicht anwesend ist, soll auf eine Beratung des
Tagesordnungspunktes verzichtet werden. Eine nochmalige Aufnahme als Tagesordnungspunkt in
einer der nächsten Sitzungen wird als nicht notwendig angesehen.

Punkt 7:
30-0119/06
Mögliche Nutzung der unteren Wohnung im Kindergartengebäude  für die Kinder-und
jugendbetreuung

Herr Wachendorf erläutert die Beschlussvorlage. 

Herr Schmidt macht den Vorschlag dass evtl. eine kleinere Wohnung erhalten bleiben kann, die
dann leichter zu vermieten ist.

Nach kurzer Absprache beschließt der Rat die untere Wohnung im Kindergartengebäude (Dahrelsen
38) zunächst nicht weiter für private Zwecke zu vermieten. Die Verwaltung wird beauftragt ein
Nutzungskonzept für die Betreuung von Kindern und Jugendlichen zu entwickeln.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Herr Albers nimmt an der Sitzung teil.

Punkt 8:
30-0116/06
Zuschuss für den Kreisschützenverband

Frau Schmitz macht den Vorschlag dass, sollte ein Zuschuss gezahlt werden, eine Aufteilung nicht
zu gleichen Teilen sondern nach Mitgliederzahlen erfolgen soll.

Herr Wiesch führt aus dass, die Gemeinde Süstedt die Zahlung eines Zuschusses abgelehnt hat. Aus
diesem Grund ist der Vorschlag des Verwaltungsausschusses des Fleckens Bruchhausen-Vilsen, den
Kreisschützenverband künftig durch die Gemeinden Bruchhausen-Vilsen, Engeln und Süstedt zu
fördern, nicht realisierbar.

Der Rat der Gemeinde Engeln beschließt keinen Zuschuss für den Kreisschützenverband zu zahlen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig bei 2 Enthaltungen

Punkt 9:
30-0118/06
Neuorganisation der Tagesbetreuung
-Abschluss einer Vereinbarung

Nach kurzer Aussprache beschließt der Rat:
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Die Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen wird ermächtigt, mit dem Landkreis Diepholz mit Wirkung
vom 01.01.2007 die beigefügte Vereinbarung zur Übernahme der Aufgaben der Jugendhilfe nach
dem SGB VIII (Kinder-und Jugendhilfegesetz) abzuschließen.
Im Innenverhältnis werden zwischen der Samtgemeinde und den Mitgliedsgemeinden
Vereinbarungen über die Zuständigkeit geschlossen.
Bis zum Abschluss der Vereinbarungen zwischen der Samtgemeinde und Gemeinde bleibt die
Trägerschaft im bisherigen Umfang bei den Mitgliedsgemeinden. Die Samtgemeindeverwaltung
führt die Aufgaben im Auftrag der Mitgliedsgemeinden aus.
Um ein qualitätsorientiertes, bedarfsgerechtes und vor allem finanzierbares Angebot für die
Kinderbetreuung in der gesamten Samtgemeinde aufzubauen, werden mit der Samtgemeinde
Verhandlungen über die sinnvolle Übertragung von Aufgaben auf die Samtgemeinde oder die
notwendigen Maßnahmen zur Vereinheitlichung im Bereich der Kindertagesstätten geführt.
Die Samtgemeinde wird beauftragt ein funktionierendes Tagesmütternetz aufzubauen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Punkt 10:
30-0120/06
Schülerbeförderung – Ausstattung der Haltestellen der neuen Linie 154 -

Herr Wachendorf führt aus, dass zu diesem Thema bereits mehrere Gespräche stattgefunden haben.
Durch die geänderte Schülerbeförderung werden neue Haltestellen geschaffen und andere
aufgegeben.

Herr Wiesch führt aus, dass diese Änderung zu einer Verbesserung des öffentlichen
Personennahverkehrs führt, da es sich bei der jetzigen Schülerbeförderung um eine öffentliche Linie
handelt.

Nach kurzer Diskussion beauftragt der Rat die Verwaltung zu, zu ermitteln welche Haltestellen
nicht mehr genutzt werden und wie viele Kinder an den neuen Haltestellen einsteigen. Gleichzeitig
soll die Verwaltung die Ausstattung für die neuen Haltestellen ermitteln, sowie die Finanzierung
klären

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Punkt 11:
Wiederaufnahme der Gemeinde Engeln in das Dorferneuerungsprogramm 

Zu diesem Tagesordnungspunkt wird an alle anwesenden Ratsmitglieder ein Schreiben des
Niedersächsischen Ministers für den ländlichen Raum, Ernährung, Landwirtschaft und
Verbraucherschutz verteilt.

Die nichtanwesenden Ratsmitglieder erhalten das Schreiben per Ratspost.

Herr Wiesch erläutert den zeitlichen Ablauf der Dorferneuerung der dem Protokoll als Anlage
beigefügt ist.

Der Rat nimmt den vorgestellten Bericht zustimmend zur Kenntnis.

Punkt 12:
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Mitteilungen der Verwaltung

Punkt 12.1:
Eiche an der Kreuzung Oerdinghauser Straße/ Scholer Straße/ Klövinghausen

Herr Wachendorf teilt mit, dass die Eiche an der Kreuzung Oerdinghauser Straße/ Scholer Straße/
Klövinghausen im Herbst gefällt wird. 

Punkt 12.2:
Agenda 21

Frau Gluschak teilt mit, dass die Gemeinde Engeln aus dem Fördertopf Lokale Agenda 21 für den
Kalender 2005 einen Zuschuss in Höhe von 69,04 € erhält. Dadurch verringert sich dass Defizit auf
70,91 €.

Punkt 12.3:
Dorfzeitung

Herr Wachendorf teilt mit, dass das Defizit für die Sommerausgabe der Dorfzeitung 134,63 €
beträgt. Bei der letzten Ausgabe ( Winter 2005 ) betrug das Defizit noch 363,52 €. Diese
Reduzierung ist auf verminderte Druckkosten aufgrund der Reduzierung des Seitenumfanges und
auf Mehreinnahmen durch Werbung zurückzuführen.

Punkt 12.4:
Vorentscheid zum Landeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“

Herr Wachendorf teilt mit, dass zwischenzeitlich eine Urkunde für die Teilnahme am Vorentscheid
des Landes vorliegt. Obwohl es nicht zu einem Weiterkommen gereicht hat, ist das Abschneiden
beim Vorentscheid als Erfolg anzusehen.

Punkt 12.5:
Finanzlage

Herr Wachendorf teilt mit, dass mit Stichtag 01.07.2006 eine Mehreinnahme bei der Gewerbesteuer
von rund 50.000 € zu verzeichnen ist.

Punkt 13:
Anfragen und Anregungen

Keine

Punkt 14:
Einwohnerfragestunde

Da lediglich die Vertreter der Presse anwesend sind, werden keine Fragen gestellt.

Herr Wachendorf bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme und beendet die Sitzung.

Der Bürgermeister Der Gemeindedirektor  Die Protokollführerin
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